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Protokoll zur 7. öffentlichen Sitzung des Umweltbeirats 

am Mittwoch, 29. September 2021 
im Sitzungssaal des Rathauses Puchheim  

und mit zusätzlicher online Einwahlmöglichkeit 
 
 
Alle Mitglieder wurden ordnungsgemäß geladen. 
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste im Anhang;  
Online-Teilnehmer: Dr. Gudrun Horn (Gast), Harald Renner (UBR), Werner Reutter (UBR) 
Sitzungsleitung: Christian Horn 
 
Entschuldigt: Reinhardt Kellner, Sabine Schober, Toni Schmid, Dagmar Koch, Walter 
Biechele, Otto Brunnhuber 
 
Beginn der Sitzung: 19:36 Uhr, Ende 22:05 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
  
TOP 1: Begrüßung,   
  Protokoll der 6. Sitzung   
 
TOP 2: Planungen:   

• Agendafrühstück am 10.10.2021 
 
TOP 3:  Kurzreferat: „ökologisches Bauen“ von der Umweltreferentin der Stadt  
  Puchheim   
 
TOP 4:   Aktuelles aus dem Stadtrat (Umweltreferentin)   
 
TOP 5:   Kurzberichte: 

• Ökomarkt   
• Treffen der Gruppe „AK Mehr Beteiligung“   

 
TOP 6:  Beschluss über die „Stellungnahme zu den Planungen der Stadt  
  Puchheim für eine Erweiterung des Ökokontos“ 
 
TOP 7:   Verschiedenes, Termin nächste UBR-Sitzung 
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TOP 0: 
 
Einstimmig wird festgelegt, dass auch die Teilnehmer, die über Zoom an der Sitzung 
teilnehmen, die Möglichkeit haben, sich zu den Punkten zu äußern. 
 
 
TOP 1: Begrüßung, Protokoll der 6. Sitzung   
 
Christian Horn begrüßt die anwesenden Sitzungsteilnehmer. 
Der Tagesordnungspunkt zu den Saatkrähen wird nach TOP 2 in die Tagesordnung 
eingefügt. 
Das Protokoll der 6. Sitzung wird mit einer Enthaltung beschlossen. 
Bernd Honerkamp zieht aus Puchheim weg und verlässt daher den Umweltbeirat. Er wird 
mit einem kleinen Geschenk verabschiedet. Für ihn rückt Uwe Schlitt nach. 
 
TOP 2: Agendafrühstück am 10.10.2021  
 
Am Sonntag, 10. Oktober findet ab 11:00 Uhr im Rathaus das Agendafrühstück statt unter 
dem Thema: „25 Jahre Mitglied im Klima-Bündnis – wie steht es um den Klimaschutz in 
Puchheim?“ 
Es wird zwei Vorträge zur Mobilität geben. 

• Mobilitätskonzepte für den ländlichen Raum – Öffentlicher Nahverkehr neu gedacht, 
Referent: Clemens Deyerling 

• Begegnungszonen – eine Möglichkeit für die Lochhauser Straße? 
Referent: Stefan Plate 

Moderation: Anja Arnold und Christian Horn 
Nachdem unter Corona-Bedingungen nur 20 Personen im Sitzungssaal Platz haben, wird 
die Veranstaltung parallel auch online übertragen. Eine Anmeldung ist zwingend nötig. 
Es wird etwas zu Essen und Trinken geben. 
Anschließend werden zehn Apfelbäume verschenkt. 
 
TOP 3:  Saatkrähen 
 
Monika Dufner führt mit einem kurzen Vortrag in die Problematik der Saatkrähen in 
Puchheim ein. (Anlage zum Protokoll). Die Stadt Puchheim gibt für die Aktionen im Jahr 
ca. € 30.000,- aus. Damit sollen Splitterkolonien und das weitere Ausbreiten der 
Saatkrähen in konfliktträchtigen Bereichen verhindert werden, die Hauptkolonie selbst ist 
geschützt. 
Wichtig wäre es, durch Aufklärung für mehr Akzeptanz in der Bevölkerung zu sorgen. 
Angeregt wurden Führungen mit Schulklassen. 
Aktuell gibt es in Puchheim 401 Nester. Geplant ist eine engere Zusammenarbeit mit den 
Nachbargemeinden. Dabei ist vieles noch unklar. Das Umweltamt hat fünf Varianten 
ausgearbeitet und bittet jetzt den Umweltbeirat bis zum 4. Oktober um eine 
Stellungnahme. Jedes Mitglied soll seine persönliche Position an Christian Horn schicken, 
der daraus eine gemeinsame Stellungnahme erstellen wird. 
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TOP 3a:  Kurzreferat: „ökologisches Bauen“ von der Umweltreferentin der Stadt 
  Puchheim 
 
Wird auf das nächste Mal verschoben. 
 
 
TOP 4:  Aktuelles aus dem Stadtrat (Umweltreferenti n) 
 

• Corona  
Für die Schulen werden keine Luftfilteranlagen angeschafft. Dafür werden die 
Schulen mit dezentralen raumlufttechnischen Anlagen (RLT) ausgerüstet, bis auf 
die Schule in Puchheim Ort, da es dort nicht nötig ist. Die Stadt Puchheim erhält ca. 
80% als Zuschuss. 

• Barrierefreier Bahnhof Puchheim  
Es soll bald eine Lösung gefunden werden. Viele Stadträte drängen auf eine 
Entscheidung. 
Bei vier Gleisen werden auf jeden Fall Lärmschutzwände benötigt. Diese sollten, 
wenn möglich, begrünt werden. 

 
 
TOP 5: Kurzberichte 
 

• Ökomarkt 
Die Veranstaltung war sehr gelungen und ist gut angenommen worden. An unserem 
Stand wurde Saatgut verteilt. Es gab Spenden von € 31,50. 

• Treffen der Gruppe „AK Mehr Beteiligung“  
Inzwischen gibt es dazu eine Beschlussvorlage für den Stadtrat. Danach soll es 
eine ca. 10-köpfige Gruppe geben, die über Vorschläge entscheidet. Die Gruppe 
setzt sich aus zufällig ausgewählten Bürgerinnen und Bürgern und Mitgliedern des 
Stadtrats zusammen. 

• Veränderungsprozess Lochhauser Straße  
Ziel ist es, für mehr Aufenthaltsqualität in der Lochhauser Straße zu sorgen. Die 
Vertreter des Umweltbeirats konnten unsere Positionen gut einbringen. Die Straße 
hätte viel Potential, fraglich ist jedoch, was die Kommune erreichen kann, da sich 
sehr viel Grund in Privatbesitz befindet. Das Problem des Ladensterbens und der 
immer größeren Anzahl der Bestellungen im Internet wird kontrovers diskutiert. 

 
 
TOP 6: Beschluss über die „Stellungnahme zu den Pla nungen der Stadt 
Puchheim 
  für eine Erweiterung des Ökokontos“ 
 
Der Umweltbeirat ist aufgefordert dazu Stellung zu beziehen.   Matthias Tabbert hat noch 
Ergänzungen zu dem schon bestehenden Entwurf. Es wird einstimmig beschlossen, dass 
Christian Horn und Matthias Tabbert zusammen diese Ergänzungen in die Stellungnahme 
integrieren. 
Es wird angeregt, verschiedene Arten von Ausgleichsmaßnahmen in Puchheim 
durchzuführen. (nicht immer nur Magerrasen - Anmerkung des Umweltamts: Magerrasen 
ist fast nirgends vorgesehen. Außerdem zahlreiche Gehölzpflanzungen und Umgestaltung 
am Graben.) 
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TOP 7: Verschiedenes, Termin nächste UBR-Sitzung 
 

• Verschiedenes 
Christian Horn regt eine Weihnachtsfeier für den Umweltbeirat an. Möglicher Termin 
wäre der 14. Dezember. Der Vorschlag wird angenommen. 

• Termine 
Die nächsten Sitzungen sind am: 9. November, 14. Dezember und 19. Januar. 

• Potentieller Grundstücksverkauf (E-Mail Anfrage von Susanne Blanke, UBR) 
Nach Angaben der Stadt ist zum jetzigen Zeitpunkt noch vollkommen offen, ob und 
wie das Grundstück bebaut werden darf. 

• Satzung Umweltbeirat 
Es wird von Seiten der Stadt an einer neuen Satzung für alle vier Beiräte gearbeitet. 
Der Umweltbeirat wird Ideen in seiner nächsten Sitzung sammeln und Anregungen 
zur Verbesserung und Angleichung der Satzungen der verschiedenen Beiräte an 
die Verwaltung übergeben.  

• Petition S4 (Barrierefreier Bahnhof) 
Der Umweltbeirat ist Partner beim Bündnis der S4-Initiative. Es wird abgestimmt, ob 
das so bleiben soll. 
Ergebnis: 
7 x Ja, 4 Enthaltungen und eine Gegenstimme 
Somit bleibt der Umweltbeirat Bündnispartner. 

• Fahrradfreundliche Kommune  
Die Stadt Puchheim darf nun offiziell den Titel „Fahrradfreundliche 
Kommune“ tragen. 

• Alois-Harbeck-Platz 
Der geplante Umbau wird im Oktober nochmal im Stadtrat bzw. im entsprechenden 
Ausschuss behandelt. Es gibt noch keine Rückmeldung zu unseren Forderungen. 
Es hat sich eine Initiative „Bäume statt Parkplätze“ gegründet. Diese plant für die 
nächste Zeit Demonstrationen und Informationsveranstaltungen. 

 
 
 
 
 
 

 
Christian Horn     Stephan Hager 
Vorsitzender      Protokoll 
 
Datum: 9.11.2021 
 
Anhang: Anwesenheitsliste 
 
 


